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Eröffnung der 7. Sitzung durch Herrn 1. BGM Robert Bals, Begrüßung der Gemein-
deräte –   besonders begrüßt Herr Bals den 1 Zuhörer. Feststellung, dass form- und 
fristgerecht zur heutigen Sitzung geladen wurde. Tagesordnung ist bekannt, es wer-
den keine Einwände dagegen erhoben. Die Beschlussfähigkeit ist mit  11 anwesen-
den Gemeinderäten gegeben.  
 
 
 

TOP 1 Aktuelle Viertelstunde 
____________________________________________________________ 
 

      

 

Herr Konrad erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand in Bezug auf das Nor-
menkontrollverfahren / Gewerbegebiet. BGM Bals teilt mit, dass das Verfahren in 
erster Instanz abgelehnt wurde.  
 
 
 

TOP 2 Vollzug des BayStrWG 
Straßenbenennung im Baugebiet „Am Garefeld“ 
Gemeinde Adelshofen 
__________________________________________________________________ 

  
Das Baugebiet „Am Garefeld“ wird derzeit mit dem Bebauungsplan „Am Garefeld“ überplant 
sowie eine Umlegung durchgeführt. Die Deutsche Telekom Technik GmbH benötigt hierzu 
vorab den im Baugebiet vorgesehenen Straßennamen. 
 
Gemäß Art. 52 BayStrWG können die Gemeinden den öffentlichen Straßen Namen geben. 
Straßennamen sollen möglichst klar und einprägsam sein und aus datentechnischen Grün-
den aus höchstens 25 Zeichen einschl. der notwendigen Zwischenräume bestehen. Durch 
Bebauung fortfallende historische Flur- und Gewannenbezeichnungen sollen nach Möglich-
keit durch Straßennamen erhalten bleiben. 
 
Vorschlag der  Verwaltung: 
 „Am Garefeld“ 
 
Um Beratung und Beschlussfassung wird gebeten. 
 
Nach Beratung fasst der Gemeinderat folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat Adelshofen beschließt, der Erschließungsstraße im Baugebiet „Am Gare-
feld“ (siehe Lageplan gelb gekennzeichnet, lt. Umlegungsplan Teilfläche Flurstück 1018)  
folgenden Straßennamen zu erteilen: 
 

„Garefeld“ 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, der Telekom Deutschland GmbH die Straßenzeichnung  
mitzuteilen. 
 
Abstimmung: 12 : 0 
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TOP 3 Zuschussantrag Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge 2020 

____________________________________________________________ 
 

 
Der Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V., Bezirksverband Oberbayern, 
beantragt mit Schreiben vom 26.02.2020 einen Zuschuss für die Erfüllung seiner 
humanitären und gesellschaftspolitischen Aufgabe. In der Vergangenheit wurde die 
Arbeit des Volksbundes Deutsche Kriegsgräberfürsorger mit jährlich 100,00 Euro 
bezuschusst.  
 
BGM Bals stellt den Antrag, den Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e.V. im 
Jahr 2020 mit 100,00 Euro zu unterstützen.  
 
Nach kurzer Beratung fasst der Gemeinderat folgenden 
 
Beschluss:  
 
Der Gemeinderat Adelshofen beschließt, die Arbeit des Volksbundes Deutsche 
Kriegsgräberfürsorge e. V., Bezirksverband Oberbayern, mit einem Zuschuss in Hö-
he von 100,00 Euro für das Jahr 2020 zu unterstützen.  
 
Abstimmung:  12 : 0 
 
 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen konstituierenden Sit-

zung vom 07.05.2020 
____________________________________________________________ 

 
 
Zur Niederschrift wurden folgende Anmerkungen gemacht:  
Bei Abstimmung ob ein dritter Bürgermeister gewählt werden soll  muss es heißen 
12:1 und nicht  13:0.  
Frau Pesch hätte gerne bei den beiden  „Verbänden“ jeweils noch „Stellvertreter“ mit 
eingefügt. 
Außerdem möchte sie noch beim Beschluss der Ausschusssitzverteilung (TOP 8) 
noch eingefügt: Beide Fraktionen verzichten zum Zeitpunkt des Beschlusses auf die 
ihnen zustehenden Ausschusssitze und akzeptieren eine Verteilung entsprechend 
der Abstimmung in der Konstituierenden Sitzung.  
 
Margit Pesch stellt den Antrag, dass die Niederschrift bei der nächsten Sitzung in 
geänderter Form nochmal auf die Tageordnung zur Abstimmung gesetzt wird.  
 
Der Gemeinderat ist sich einig, dass die Abstimmung auf die nächste Sitzung ver-
schoben wird.  
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TOP 6 Wünsche und Anträge 

____________________________________________________________ 
 
 
BGM Bals informiert über das Schreiben vom LRA zwecks Seniorenbeauftragten für 
den Landkreis Fürstenfeldbruck und schlägt Heinz-Josef Schmitz vor.  
Herr Schmitz würde das Amt annehmen.  
 
Der Gemeinderat beauftragt Herrn Heinz-Josef-Schmitz zum Senioren- und Inklusi-
onsbeauftragten der Gemeinde Adelshofen für den Landkreis Fürstenfeldbruck. Die 
Gemeinde meldet dies dem LRA.   
 
 
BGM Bals stellt das Thema Ferienprogramm der Gemeinde Adelshofen in diesem 
Sommer zur Diskussion. In der Gemeinde wurde von den Organisatoren nachge-
fragt, ob man wegen der Corona Situation überhaupt ein Ferienprogramm anbieten 
soll.  
Nach Beratung und Diskussion ist sich der Gemeinderat einig das Ferienprogramm 
2020 nicht stattfinden zu lassen. Die Gemeinde gibt die Info der Organisatorin weiter.  
 
BGM Bals gibt den Notartermin für das Grundstück Am Lichtenberg bekannt.  
 
BMG Bals stellt auch das Thema Geburtstage/Ehejubilare zur Diskussion.  
Er frägt Hr. Schmitz, ob er sich diesem Thema wieder annehmen möchte. Dieser 
verneint, berichtet aber wie es bei der letzten Gemeinderatsperiode gehandhabt 
wurde.  
Herr Bals macht den Vorschlag, dass die Kulturreferenten in den Ortsteilen dies 
übernehmen könnten, es müsste sich jemand zur Verfügung stellen, der das organi-
siert und evtl. delegiert. Es sollen sich alle mal Gedanken machen und bei der nächs-
ten Gemeinderatssitzung soll nochmal darüber beraten werden.  
 
BGM Bals berichtet, dass 3 Mädels in der Gemeinde waren und wegen Jugendtreff / 
Bauwagen in Nassenhausen nachgefragt hätten. Es wurde vereinbart, dass sie eine 
Liste mit den interessierten Jugendlichen an die Gemeinde weitergeben.  
Robert Hartl fügt an, dass die Mädels mit der Liste auch bei ihm waren. Er hätte dazu 
eine andere Idee, die er im n. ö. Teil noch ansprechen möchte.   
 
Hr. Bals informiert noch über die Begehung am 03.06.2020 um 18.00 Uhr  im Kinder-
haus, Ing. Reitberger und Schilk stellen vor Ort dem neuen GR den geplanten Neu-
bau  vor, wer interessiert ist kann gerne daran teilnehmen, Herr Wecker von der VG 
ist auch vor Ort.  
  
 
Margit Pesch informiert über die Teilnehmerversammlung DE mit dem Amt für Länd-
liche Entwicklung vom 26.05.2020.  
Die Fördergebietskarte muss nochmal überarbeitet werden, da doch wesentliche Be-
standteile nicht aufgeführt sind. Herr Mühlbauer sendet den überarbeiteten Plan 
dann zu, dieser muss dann in einem Umlegungsverfahren noch öffentlich ausgelegt 
werden.  
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Hr. Mühlbauer berichtete, dass es im Amt personelle Schwierigkeiten gebe und auch 
coronabedingt es deshalb länger dauern könnte.  
 
Die Personen in Luttenwang und Nassenhausen, die für die Dorferneuerung Grund 
abgetreten haben, warten bis heute auf ihr Geld. Dies wird sich wohl voraussichtlich 
noch bis mindestens Ende 2021 ziehen.  
 
Vorschlag von Herrn Bals, dass die Gemeinde die betroffenen Grundabtreter ein 
Schreiben zukommen lässt und sie darüber informiert.  
 
Margit Pesch informiert den GR  über ein Gespräch mit Ing. Reimann und Bauamts-
leiter Hörmann bzgl. Änderung Bebauungsplan Pfaffenhofener Straße. Ansprech-
partnerin zu diesem Thema ist Margit Pesch, da BGM Bals befangen ist. Ebenso 
verhält es sich mit den Straßenbaumaßnahmen Am Mitterholz. Dazu wird zeitnah 
eine Anliegerversammlung stattfinden.  
 
 
Herr Dittert spricht die Spielplatzsituation in Luttenwang an. Für kleinere Kinder sind 
die Stufen zu weit auseinander angeordnet und erkundigt sich ob es möglich ist Zwi-
schenstufen einzusetzen. 
Herr Heitler meint dazu, dass es nicht möglich ist.  An einem vom TÜV  abgenom-
menen Spielgerät darf man nichts verändern, allein schon aus versicherungsrechtli-
chen Gründen.  
Herr Dittert soll ein Foto machen und schicken. Es gibt eine Firma Klinger Spielgerä-
te in Hanshofen, diese erledigen offiziell für öffentliche Einrichtungen solche Aufträ-
ge.  
 
Herr Robert Hartl erkundigt sich im Namen von Bürgern, die ihn angesprochen ha-
ben, wie der Sachstand bzgl. Radlweg von Nassenhausen nach Luttenwang weilt.  
Frau Pesch informiert den Gemeinderat, dass dies ein schwieriges Projekt ist, da 
viele Belange abzuwägen sind und es sich deshalb bis jetzt noch nicht verwirklichen 
lassen konnte. 
 
Herr Heitler informiert über die Missstände des Wirtschaftsweges beim Kreislehrgar-
ten.  Der Bauhof wird informiert und prüft das Anbringen eines Schildes       
„Landwirtschaftlicher Verkehr frei“. Ebenso wird der Kreisverband, Herr Stegmann 
informiert, die in den Weg ragenden Überhänge zu beseitigen. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, schließt Herr 1. Bürger-
meister Bals  den öffentlichen Teil  um 20.25 Uhr  der Gemeinderatssitzung. 
 
 
 
 
_____________________      ___________________ 

Robert Bals                  Sonja Engl 
1. Bürgermeister       Protokollführerin 
 


